

令和7年6月定例

教育委員会會議録

令和7年6月 定例飯舘村教育委員会会議録

- 1 招集日時 令和7年6月24日（火）午後2時00分
- 2 招集場所 飯舘村役場 2階 第1会議室
- 3 出席委員 教育長 高橋 澄子
教育委員（教育長職務代理者）高橋 祐一
教育委員 庄司 智美
教育委員 高橋 世津子
教育委員 佐藤 修治
- 4 欠席委員 なし
- 5 説明のため出席した者 教育課長 三瓶 真
指導主事 三品 勝彦
生涯学習課長 山田 敬行
- 6 開 会 午後2時00分
- 7 日程第1 教育長あいさつ
教育長 教育委員の皆様、こんにちは。
本日は、午前中からこども園、学園の保育活動、授業の様子を参観していただき、その後、給食の様子も見ていただいた後に給食の試食と盛りだくさんで、慌ただしい日程となっておりますが、改めましてお忙しい中、しかも雨降りの足元の悪い中、定例教育委員会にご出席いただきましてありがとうございます。
- さて、午前中の保育、教育及び授業はいかがだったでしょうか。私も、実は全ての学級を巡回して、保育、教育、授業の様子をじっくりと見るのは初めてでした。こども園、学園ともに、一人ひとりの子供を大切にした保育、教育活動がなされていましたように思いましたが、なお後ほど委員の皆様には感想や意見等を聞かせていただき、今後の保育、教育活動に生かしていくければ幸いに存じますので、どうぞよろしくお願ひいたします。
- では、まず5月26日に行われました第2回定例教育委員会から今日までの教育部局に関わることを振り返ってみたいと思います。
- 5月28日にいいたて希望の里学園、6月4日にまでいの里のこども園で、課長、係長、指導主事による管理訪問を実施いたしました。学園、こども園ともに、諸表簿関係につきまして幾つかの改善点がありましたが、特に大きな不備や問題はなかったと報告を受けています。
- 私は、その間、先生方との個人面談をさせていただきました。これは、昨年度、県内で教職員の不祥事が相次いだことを受け、不祥事根絶プロジェクトを立ち上

げた中で、市町村教育委員会では、教職員との対話の時間をつくることを宣言しての取組です。先生方と直にお話をさせていただき、教育委員会としての思いを伝えるよい機会となりました。

5月29日には、6年生が、南相馬市陸上競技大会に参加してきました。6人中5人の参加でしたが、臆することなく、精一杯競技に出場する姿に胸熱くなりました。

続いて、6月4日、5日には、中体連相双地区大会で、バドミントン部が出場しました。4日は団体戦、5日は個人戦で、残念ながら入賞を果たすことはできませんでしたが、7年生もしっかり応援し、希望の里学園一丸となって試合に臨んでいる様子が伺え、うれしく思いました。

6月10日、11日、12日の3日間、いせひでこ先生のワークショップが、学園の前期課程とこども園の年長児を対象に行われました。柳田邦男先生による絵本の読み聞かせから始まり、いせひでこ先生が子供たち一人ひとりの絵心を引き出しながら創作活動を行い、すてきな作品を仕上げることができました。

6月13日には、PTA奉仕作業で、運動公園に面した法面に、フラワープロジェクトとして、マリーゴールドとベゴニア、コスモスの苗植えをしていただいています。

そして、6月16日にはテレビや新聞報道にもなりました「大凧あげ」を学園の前期課程、2年生から6年生の子供たちが行いました。旧草野小学校でバドミントンのガットをつくっているCRSスポーツ工業株式会社のご協力により、春日部市「庄和大凧文化保存会」の方々の指導の下、スポーツ公園グラウンドで大凧を高く上げることができました。

前期課程が凧揚げをした次の日、後期課程の生徒たちは1学期の期末考査、次の日の18日と19日の両日、高校説明会に臨みました。

社会教育、生涯学習においては、5月29日に赤石澤 傭さんのご指導の下、第1回農業体験塾を実施いたしました。天気もよく、教育委員会の新採用職員、菅野柊君も参加して、畑作業に精を出しました。

6月1日には、守時タツミさんのピアノコンサートがありました。村内外から60人ほどのご来場をいただき、温かな雰囲気の中でのコンサート、守時さんのピアノの音色に皆さん癒され、すてきな時間を過ごされたようです。

6月7日には、第10回飯館YOTOKO発見ツアーと村内一日バスツアーの両ツアーガ、快晴の下行われました。草野館での相馬流山踊りの披露や山津見神社の見学、気まぐれ茶屋ちえこの昼食、フリーナウンサーのトークショー、天然記念物の名木などの見学等、盛りだくさんの内容で、参加者は大満足の一日だったようです。

今、ふれあい館では、アサガオによる緑のカーテンや、玄関先では、風鈴とともに水槽にメダカを泳がせ、お客様をお迎えしています。どうぞお立ち寄りください。

話が長くなりましたが、本日も教育委員の皆様には、学校教育、社会教育、生涯学習について様々なご意見を出していただき、それを受け、教育委員会としては、教育行政が活性化していくよう努めてまいりますので、どうぞよろしくお

願いいたします。

以上です。

8 日程第2 会期の決定及び書記の指名

教育長 会期は本日令和7年6月24日の1日間、書記は、三瓶 真教育課長を指名。

全員 異議なし。

9 日程第3 令和7年5月定例教育委員会会議録の承認について

教育課長 (資料に基づき説明)

教育長 質問等特にありませんか。

(一旦休議をはさむ)

教育長 では、議事録は承認されました。

10 日程第4 諸報告について

教育長 続きまして、日程第4 諸報告について、事務局より説明をお願いいたします。

教育課長 (資料に基づき説明)

生涯学習課長 (資料に基づき説明)

教育長 只今の説明について、ご質問等ございませんでしょうか。高橋委員。

高橋（世）委員 2つあります、一つは、この6月26日の学校給食運営委員会という会議は、年に何回実施して、メンバーは何人でしょうか。

教育長 事務局お願いします。

教育課長 学校給食運営委員会は、定例としましては年に2回程度、6月と、それと3月に開催しています。それぞれ、6月には当該年度の給食が始まって、どういう状況かというところを、併せて去年度の決算報告をしながら開催します。3月には1年間の給食費の状況や、来年の給食の方針を決めております。

メンバーにつきましては、こども園と学園のPTA会長お一人ずつで2人、議会総務文教常任委員1名、そのほかに校長先生と園長先生、それと給食の栄養教諭の先生、そして教育委員会教育課長ということで、7名となっております。

教育長 よろしいでしょうか。（「はい」の声あり）

では、2つ目をお願いします。

高橋（世）委員 もう一つは、生涯学習課の7月5日に第1回の成人式の実行委員会を実施するということで4人参加ということですけれども、対象者の中から何人に声掛けしての4人ですか。

生涯学習課長 連絡先が分かる方に連絡したと聞いていますが、何人に声掛けをしたかは、申し訳ありませんが把握していません。

高橋（世）委員 対象者は何人ですか。

生涯学習課長 震災当時に住民票があった対象者は約60人いますが、今回は希望の里学園の第1期生の方が対象であり、14人います。

庄司委員 子供から聞いた話ですが、同窓会の連絡委員という形で生徒会長と他に1名いて、その中から連絡するということを子供たちのなかでは暗黙の了解みたいな感じであったみたいです。

高橋（世）委員 その情報を生涯学習課では知っていますか。

生涯学習課長 連絡網がある件は聞いていました。

高橋（世）委員 その情報は、生涯学習課で把握すべきだと思います。きちんと把握、連絡をして、実行委員会に対象者が集まるよう対応すべきだと思います。

生涯学習課長 実行委員会は4人ありきではありませんので、なるべく多くの対象者に連絡して、希望があれば2回目以降の実行委員会の参加が増えるような方向で進めたいと思います。

高橋（世）委員 実行委員会は対象者主導の形で始まらないと、役場からのやらされ感がでてくるので、対象者が自主的に内容を決めるよう進めていくべきだと思います。

生涯学習課長 分かりました。対象者の多くは村に住んでいない状況なので実行委員会に参加することは簡単ではありませんが、実行委員会が自主的に進めたいとなれば、事務局としては望むところあります。

高橋（世）委員 あとは、私も2回出席しましたけれども、今までの形式ばった式ではなくて、何か違う内容でできないものなのかな。例えば対象者自らが司会を行うなど、対象者が主導する内容や式が終わった後の懇親会を行うこともあると思いますが。

生涯学習課長 每年、実行委員会の予算としては記念パーティ一分の予算をとっていますが、コロナの影響等もあって、ここ数年、パーティーは行っていない状況です。

高橋（世）委員 式典だけでは固いイメージを感じます。内容を見直すことも必要だと思います。

生涯学習課長 名称が二十歳の成人式なので式典という形ですが、他の市町村でやっているような二十歳を祝う会になれば式典ではない形になるとは思います。村では今まで、式典という形で村の関係者一同が集まって20歳の皆さんをお祝いする形式をとっています。

高橋（世）委員 だから、主役の成人者よりも来賓が多いと思います。

教育長 成人式の件でお話が進みましたけれども、内容を見直せることは検討して進めていくということでお願いできればと思います。

ほかに質問等ございませんか。佐藤委員。

佐藤委員 6月27日の地域自立支援協議会のこども発達支援部会というのはどのような活動で、誰が参加される予定なのですか。

教育課長 これは、何らかの支援が必要なお子さんの状況の共有や支援の仕方などの協議をするために、南相馬市と飯館村で協議会をつくり、ケースを検討する場を設けており、そうした会議になります。また、出席については、今年度は指導主事が担当となっておりますので、指導主事が出席をする予定となっております。

佐藤委員 ちょっと気づいたのですが、現在学園ではこのような支援が必要な、学校に来られないというような子供はいるのでしょうか。

教育長 今のところ、30日以上の欠席っていうことで不登校となります、今のところ1名でしょうか。

ただ、昨年度までですと本当に来られなかったお子さんなのですが、修学旅行にも参加して、何回かは学校に今年度は来られているということなので、完全に学校と連絡がとれていないお子さんは一人もいません。私の知っている範囲では。

佐藤委員 もう一点、本日学校に行っていった中で、なかよし2組で先生にお声がけしたら、1人はスクールソーシャルワーカーだと聞きましたが、週何回とか、月何回とか決まっているのでしょうか。

教育課長 週2回、多くて3回です。

佐藤委員 曜日は決まっていますか。

教育課長 火、水です。

佐藤委員 2回ですね。分かりました。ありがとうございました。

教育長 ほかにございませんでしょうか。お願いします、高橋職務代理者。

教育長職務代理者 諸報告の中で、2ページの、5月29日の復興庁ヒアリングと載っているのですが、教育課から何か事項、事柄があったのかどうかお聞きしたいと思います。

教育長 事務局、お願いします。

教育課長 ご質問の件ですが、飯館村教育委員会からは、スクールバスの今後の事業見込みについて今回のヒアリングの対象になりました。

復興創生期間が令和7年度で終わるということで、次の復興創生期間に向けた国の予算獲得の動きが活発化しております、今後どのように見込んでいるのかヒアリングを受けたということです。

事務局のほうからは、現状を踏まえて、次の復興創生期間でも予算を獲得していただけるよう、合わせてお願いもしたところです。

教育長職務代理者 分かりました。

生涯学習課長 それと関連して、生涯学習課も同じ日にヒアリングを受けていました、被災者支援総合交付金、生涯学習課は農業体験塾、自主文化事業、先ほど守時タツミさんも含めると、あとスポーツ交流、カヌーとかスキーも交流ということで一応該当分は手を挙げていて、その3つ、一応挙げていますが、生涯学習課の場合はなかなか被災者に限定したイベント等ではもうなくなってきたので、仕組みが、3.11村民が何人いたのかというのがこの事業のポイントでありまして、うちには移住者もいるということで、今のところは、令和7年度で申請を上げるのは終わる予定であります。令和8年度は自分たちでやると。そういうふうに復興庁からの指導を受けています。いつまでも補助はないので、自分の、自村の動きでやってくれということで、今年は自主文化も参加費500円とかとなるような形で今動いています、令和8年度からは、やるなら単費で動く予定であります。

以上です。

教育長職務代理者 ありがとうございます。

教育長 復興庁ヒアリングに関しては、係長と課長が行ったんですよね。（「そうです」「うちもそうです」の声あり）生涯学習課も。教育課も、生涯学習課のほうも課長、係長対応ということで、それぞれお話を聞いていただいたということになります。

そうですか、生涯学習課、もう自分たちでやれと。

生涯学習課長 そうです。やはりイベントで、それがイベントありきではないよねというのはもう復興庁からずっと言われています、仕組みが。いわゆる交流を図るというのが、被災者が交流を図ると、しかもこれ3.11なので、うちにはもう移住者もい

たり、イベントだと他市町村から来るから、該当は3.11分だけなんです。もらうのは5万円とか6万円です。申請した実績がいっぱい来るんです。で、自村をやっていくださって言われているので、いつまでもないので、ということで、じやあ区切りの令和7年度までかというのが、今の担当のお考えです。

教育長 復興庁ヒアリングのことについてはよろしいでしょうか。

教育長職務代理者 分かりました。ありがとうございます。

教育長 ほかに質問はございませんでしょうか。高橋職務代理者。

教育長職務代理者 もう一点、確認です。

これから暑くなっていますが、体育館の空調施設の問題です。今度その予算が増えるという話を聞きました。現在村では未設置でして、部活や村の行事もふまえて整備するほうがよろしいかと思います。整備費用の補助はあっても維持管理の面で大変という話でしたので、なかなか思うような予算取りができないと思いますが、良い形で進めていってほしいと思っております。

教育長 ありがとうございます。進捗状況を事務局からお願いします。

教育課長 ご意見ありがとうございます。

村教育委員会としましても、この件につきましては、村長部局からの課題として受けておりまして、空調設備整備を今検討し始めているところという状況です。

もう少し具体的に話しますと、文部科学省の補助金がありまして、今後数年間で活用が図れる仕組みになっていたかと思います。

ただ、補助率の問題から、いいたて希望の里学園の後期課程の体育館の改修を検討した場合、全て補助金では賄えない状況です。

さらには維持管理面でも電気代等相当な負担が見込まれており、まずはじっかりとした計画を立てるために、9月の補正予算で、その調査のための予算が計上できないかということで、内部では考えております。

今後のスケジュールとしては、令和7年度調査、実施する場合は令和8年度中に設計、または着工、場合によっては着工令和9年度と、大まかには想定しています。整備そのものは実施する方向で検討はしているという状況です。

教育長 今そのような状況であるということで、ご承知おきいただければと思います。

教育長職務代理者 分かりました。

教育長 ほかにございませんか。（「なし」の声あり）

11 日程第5 その他

7月定例会日程について 令和7年7月25日（金） 午後3時からとした。

8月定例会日程について 令和7年8月20日（水）

令和7年度教育委員・教育長研修会日程に合わせ福島市内で開催。時間は午前10時とした。

また、上記研修会の出欠及び研修の希望を確認した。

最後に、当日のこども園、希望の里学園視察の感想を伺った。

12 閉 会

午後3時30分 閉会

上記のとおり相違ありません。

教育長

教育委員（教育長職務代理者）

教育委員

教育委員

教育委員

高橋 澄子

高橋 祐一

庄司 智美

高橋 世津子

書記：教育課長